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Бывший пустырь на террито-
рии парка «Яуза» на Кольской 
улице превратился в одну из 
самых больших и удобных 

кинологических площадок в стране. 
Её открыл Сергей Собянин.

В этом парке для собак — две зоны 
с профессиональными тренажёра-
ми, на которых можно заниматься 
дрессировкой питомцев. Для про-
ведения крупных спортивных со-
ревнований есть большое поле и 
удобные трибуны на 170 человек. 
Для удобства хозяев и животных 

специалисты уложили смешанное 
покрытие: травяное, гранитный от-
сев, плитку. В создании парка для 
собак участвовала Российская ки-
нологическая федерация.

— Главной задачей было создать 

новую инфраструктуру для выгу-
ла собак, удобную и их хозяевам, 
и всем горожанам, — сказал мэр.

Новая площадка отвечает всем тре-
бованиям безопасности. Оснащена 
входом-тамбуром с двойными воро-
тами, чтобы собаки случайно не вы-
бежали с ограждённой территории.

По словам мэра, сейчас работы 
уже завершены на 52 площадках. 
Ещё на восьми они продолжаются.

Пустырь превратили 
в парк для собак 

В парке для собак — 
две зоны с профессиональными 

тренажёрами

Строительство новой 
детско-взрослой поликли-
ники в Бабушкинском рай-
оне почти завершено.  

— В декабре поликлини-
ка начнёт работу. Сейчас  
уже идут пусконаладочные 
работы, — сказал мэр Мо-
сквы, общаясь с местными 
жителями.

Фасад и кровля новой по-

ликлиники уже готовы. За-
вершаются отделочные ра-
боты. Шестиэтажное зда-
ние будет состоять из двух 
блоков, в которых плани-
руют разместить филиалы 
городской поликлиники 
№218 и детской городской 
поликлиники №11. Взрос-
лый и детский блоки будут 
максимально изолированы 

друг от друга, чтобы пото-
ки пациентов не пересека-
лись. Взрослая поликлини-
ка займёт шесть этажей в ле-
вом крыле здания, а детская 
расположится на пяти эта-
жах в правом крыле. Поли-
клинику оснастят новейшей 
медицинской техникой. Во 
взрослом отделении бу-
дут цифровой маммограф, 

рентген-установка, аппа-
раты УЗИ, ЛОР-комбайн, 
офтальмоскоп, аппарат 
ЭКГ. В детском отделении 
— аппараты УЗИ эксперт-
ного класса, современное 
офтальмологическое обо-
рудование, ЛОР-комбайн.
Благодаря новой медтех-
нике врачи смогут приме-
нять самые современные 

виды диагностики. Каби-
неты врачей разместят так, 
чтобы не возникали оче-
реди. Для пациентов обу-
строят зоны комфортного 
ожидания с кондиционе-
рами, кулерами, телевизо-
рами, мягкими диванами. 
Для врачей и медицинских 
сестёр оборудуют уютные 
комнаты отдыха. 
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Сергей Собянин рассказал о новой поликлинике в беседе с жителями Бабушкинского района

«ЗБ» уже сообщал о большой рекон-
струкции стадиона на Тенистом про-
езде. Он был построен в 1960 году, в 
2014-м здесь делали текущий ремонт. 
А два года назад затеяли коренную ре-
конструкцию.

Её результаты оценил мэр Сергей 
Собянин, побывавший на обновлён-
ном стадионе:

— Новое поле, новые раздевалки, ду-
шевые, хороший тренажёрный зал, бе-
говые площадки — заняться спортом 
здесь в удовольствие в любую погоду. 
Мы сделали так, как вы просили. Вме-
сте с жителями обсудили и сделали та-
кой стадион. Неплохой, мне кажется.

Теперь на футбольном поле искус-
ственная трава и трибуны на 350 мест. 
Обустроен крытый футбольный манеж. 
Для тренировок спортсменов с ограни-
ченными возможностями создали бе-
зопасные условия. Например, стены ма-
нежа защитили спортивными матами.

Новое, безопасное покрытие — на 
площадках, где играют в волейбол, 
бадминтон, теннис. После реконструк-
ции стадион стал основной базой для 
тренировок и соревнований сборной 
России по футболу среди слепых. Кро-
ме того, в крытом манеже тренируют-
ся члены футбольного клуба «Свибло-
во», воспитанники спортивно-досуго-
вого центра «Кентавр», команда мно-
годетных мам.

— Сейчас это современный и обще-
доступный спортивный кластер, где 
люди любого возраста и уровня физи-
ческой подготовки смогут найти заня-
тие по душе, — сказал Сергей Собянин.

Здесь смешанное 
покрытие: трава, 
гранитный отсев 

и плитка

Стадион 
«Свиблово» 

стал совсем иным
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Полосу подготовил Игорь Минаев

Новая поликлиника в Бабушкинском 
откроется до конца года

Кинологическую площадку в парке «Яуза» разработали 
со специалистами

Сергей Собянин подпи-
сал указ о назначении 
правительства столицы 
после своего переизбра-
ния мэром. Его замести-
тели сохранили свои по-
сты: Анастасия Ракова — 
заместитель мэра Москвы 
по вопросам социально-
го развития, Александр 
Горбенко — по вопросам 
региональной безопасно-
сти и информационной 
политики, Пётр Бирю-
ков — по вопросам ЖКХ и 
благоуст ройства, Андрей 
Бочкарёв — по вопросам 
градостроительной по-
литики и строительства, 
Владимир Ефимов — по 
вопросам экономиче-
ской политики и имуще-
ственно-земельных отно-
шений.

Заместителем мэра Мо-
сквы — руководителем ап-
парата мэра и Правитель-
ства Москвы назначена 
Наталья Сергунина. Кро-
ме того, она будет пред-
ставителем мэра в Мос-
гордуме.

Продолжит исполнять 
обязанности заместителя 
мэра и руководителя Де-
партамента транспорта и 
развития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
Максим Ликсутов.

Гульнара Пенькова пе-
реназначена на должность 
пресс-секретаря мэра 
Москвы — руководителя 
пресс-службы мэра.

Также свои посты со-
хранили министры и 
большинство глав де-
партаментов. Не пере-
назначены лишь Алек-
сандр Кибовский (на 
должность руководите-
ля Департамента куль-
туры), Алексей Елисеев 
(на должность руководи-
теля Департамента капи-
тального ремонта) и Ан-
тон Кульбачевский (на 
должность руководите-
ля Департамента приро-
допользования и охраны 
окружающей среды). Их 
сменили соответствен-
но Алексей Фурсин (ра-
нее возглавлял Департа-
мент предприниматель-
ства и инновационного 
развития), Алексей Бе-
ляев (бывший префект 
СВАО) и Юлия Урожае-
ва. Главой Департамента 
предпринимательства и 
инновационного разви-
тия вместо Фурсина ста-
ла Кристина Кострома.

Мэр назначил 
новое 

Правительство 
Москвы
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Победительницей первен-
ства России по акват-
лону (триатлону) среди 
девочек 13-14 лет стала 

четырнадцатилетняя Ксения 
Пронкина. Ксения — воспитан-
ница Московской академии со-
временного пятиборья, трени-
руется в центре современного 
пятиборья «Северный» на ули-
це Арсюкова. Первенство про-
ходило в Казани. Акватлон счи-
тается простейшей формой три-
атлона, так как в нём нет вело-
гонки: только два этапа бега и 
один — плавания. 

— До этого я взяла серебро 
на первенстве России по три-
атлону, где было больше силь-
ных соперниц, и потому в сво-
ей возможности одержать по-
беду почти не сомневалась. Но 
это не помешало мне испыты-
вать волнение. Своей победой я 
осталась очень довольна, — го-
ворит она .

Ксения занимается триатло-
ном только второй год.

— До этого я семь лет ходила 
на плавание, начала ещё в род-

ном Конакове в Тверской обла-
сти. Потом мы с папой решили 
поменять тренера, и я переехала 
в Москву — к старшим братьям. 
Новый тренер предложил мне 
попробовать силы в триатлоне, и 
этот вид мне сразу же понравил-
ся, — рассказывает спорт сменка.

Ксения тренируется почти 
ежедневно под руководством 
Сергея Выборнова. По её словам, 
спорт с учёбой совмещать непро-
сто, но она старается учиться на 
четыре и пять. Свободное вре-
мя проводит с друзьями, ездит 
в гости к родителям и оставше-
муся с ними коту Даниэлю. Бу-
дущее Ксения хочет посвятить 
большому спорту, планирует по-
ступить в один из спортивных 
вузов страны.

Мария ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Днём из окна квартиры на чет-
вёртом этаже дома на Белозерской 
улице выпал кот Жорик. Заметив 
пропажу домашнего любимца, хо-
зяйка бросилась на улицу и заме-
тила, что после падения питомец 
от страха забрался на верхушку де-
рева почти на уровне её окна. Жен-
щина пыталась уговорить кота спу-
ститься, но у неё не получилось, и 
она сообщила в экстренную служ-
бу по номеру 112. На место прие-
хал отряд добровольных спасате-
лей «СпасРезерва».

— Кот сидел на ветке и громко 
мяукал. Мы установили лестницу,  
старший смены Василий Фоминых 
поднялся наверх. Там он забрался 
на прочную ветку дерева и с помо-
щью ловчей петли подтянул к себе 

Жорика, а затем взял его. Кот был 
сильно напуган и вцепился в уни-
форму спасателя. Я поднялась по 
лестнице с переноской для жи-
вотных, и мы посадили туда мох-
натого, — рассказала «ЗБ» спаса-
тель Анна Мануйлова.

Внизу Жорика ждала его хозяйка 
с одеялом в руках, чтобы укутать 
своего питомца. Спасатели не ста-
ли рисковать и занесли в перено-
ске кота домой, тот сразу юркнул 
под кровать. 

34-летняя Анна Мануйлова ра-
ботает переводчиком, в «СпасРе-
зерве» она полгода. В отряд при-
шла, чтобы осуществить мечту дет-
ства – быть спасателем и помогать 
людям и животным.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Вынырнула чемпионкой

Решили с папой 
поменять тренера 
и не прогадали

Проезд автомобилей по улице 
Вильгельма Пика в районе стан-
ции метро «Ботанический сад» 
будет затруднён с октября 2023 по 
март 2024 года. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе городского Де-
партамента транспорта. 

С 10 октября по 4 ноября 2023 
года будет перекрыта одна поло-
са из пяти в районе остановки ав-
тобусов «Метро «Ботанический 
сад» на улице Вильгельма Пика, 
а с 5 ноября 2023 по 31 марта 2024 
года движение будут поэтапно 

ограничивать на участке дублё-
ра улицы Вильгельма Пика у вы-
хода №4 станции метро «Ботани-
ческий сад». 

— Полностью закрывать проезд 
по дублёру и основной ход улицы 
Вильгельма Пика не будут. Для 
проезда оставят специальные по-
лосы. Ввести ограничение необ-
ходимо, чтобы проложить ком-
муникации к строящемуся ря-
дом деловому центру, — отмети-
ли в Дептрансе. 

Олег ДАНИЛОВ

В Москве начали работу 
мобильные пункты вакци-
нации против гриппа. В этом 
году на территории СВАО ра-
ботают два пункта — возле 
станций метро «Медведко-
во» и «ВДНХ».

— Мобильные пункты — 
это машины скорой помо-
щи, оснащённые всем не-
обходимым оборудовани-
ем и соответствующие всем 
санитарным нормам, — по-
яснили в пресс-службе Де-
партамента здравоохране-
ния г. Москвы. 

Вакцинацию проводят 
вакцинами, которые не со-
держат живой вирус и не 
могут привести к заболева-
нию. Перед прививкой врач 
проведёт медосмотр. Вак-
цинироваться могут граж-
дане старше 18 лет, потре-
буются паспорт и меди-
цинский полис. Процедура 
бесплатная и займёт всего 
10-15 минут. График работы: 
пн. — пт. с 8.00 до 20.00, сб. 
с 9.00 до 18.00, вс. с 9.00 до 
16.00. Адреса всех городских 
пунктов можно посмотреть 
на сайте ДЗМ mosgorzdrav.
ru. Прививку можно сделать 
также в поликлинике по ме-
сту прикрепления.

Оксана МАСТЮГИНА

Улицу Вильгельма Пика 
частично перекроют на полгода

В СВАО открылись 
пункты 

вакцинации 
от гриппа

Игорь 
Минаев,
ведущий 
редактор
«ЗБ»
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Для Жорика всё закончилось благополучно

В Бибиреве спасли кота, выпавшего из окна

Играй, 
музыкант!

В группе «ВДНХ Алексе-
евский Останкино М125» 
сети «ВКонтакте» разгоре-
лась дискуссия. «Виртуозы 
на нашей ветке метро. Как 
относитесь к музыке в об-
щественных местах?» — за-
дал вопрос один из участ-
ников группы, что называ-
ется, для затравки. Мнения 
разделились почти поровну. 

«Бесят», «Скорее раз-
дражают», «Я против», — 
напи сали противники му-
зицирования в подземке: 
дескать, всё-таки музыку 
надо слушать там и тогда, 
где и когда хочется, а не в 
принудительном порядке. 

Их оппоненты привели 
такие аргументы: «Прекрас-
но», «Повышает настрое-
ние», «Если музыка хоро-
шая, то готов слушать её и 
в вестибюлях, и в вагонах». 

Лично я отношусь к музы-
кантам в метро позитивно: в 
конце концов, каждый зара-
батывает на кусок хлеба как 
может. Конечно, бывает вся-
кое — например, голова болит 
или «мысли окаянные» в ней 
ворочаются словно булыжни-
ки. Тогда не до музыки, да и 
вообще — весь свет не мил. 

Но — стоп! Для того что-
бы человек пришёл в гармо-
нию с внешним миром и с 
самим собой, ведь и суще-
ствует музыка. Хочется ве-
рить, что люди, поющие и 
играющие на разнообразных 
инструментах в том же мет-
ро, делают это не только для 
заработка, но и для души — 
своей собственной и осталь-
ных пассажиров. Хотят под-
нять наше настроение, от-
влечь от тяжких раздумий. 

Не случайно уличная и 
всякая прочая музыка в об-
щественных местах давно 
стала неотъемлемой частью 
массовой культуры во мно-
жестве стран. И нам него-
же отставать. Как поётся в 
одной популярной песне, 
«Играй, музыкант. Я буду 
верить в то, что лучшие дни к 
нам придут». Могут лучшие 
дни прийти и к музыкантам, 
выступающим в подземке в 
рамках проекта «Музыка в 
метро», которому уже семь 
лет. А что? Возможно, кто-
нибудь из «подземных лабу-
хов» вскоре попадёт на радио 
или на ТВ и будет радовать 
своими созвучиями милли-
онную аудиторию.

Триатлонистка из Северного взяла золото на первенстве России
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Обновлённым двором на улице Академика Комарова, 7, довольны и взрослые и дети

В нашем доме несколь-
ко магазинов и кафе. 
Бункер около контей-

неров для мусора во дворе по-
стоянно переполнен, туда вы-
брасывают даже люминесцент-
ные лампы, вокруг бегают кры-
сы. Помогите навести порядок.

Людмила, 
ул. Декабристов, 6, 

корп. 1

— Контейнерные площадки во дво-
ре по указанному адресу привели в 
порядок: сделали уборку и почисти-
ли. Проверка показала, что бытовой 
мусор вывозят по графику, крупно-
габаритный мусор из бункера — по 
мере заполнения по заявке «Жилищ-
ника». Ежемесячно в домах и на дво-
ровых территориях проводят работы 
по дератизации. А у арендаторов не-
жилых помещений заключены дого-
воры с региональным оператором на 

вывоз ТКО. Тем не менее в связи с под-
тверждённым фактом санитарных на-
рушений адрес взяли на контроль, — 
сообщили в управе района Отрадное.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Отрадное: 
пр. Якушкина, 4, тел. (499) 907-2108. 
Эл. почта: otrorg@svao.mos.ru. 
 ГБУ «Жилищник района Отрадное»: 
ул. Каргопольская, 14, корп. 2, 
тел. (495) 708-4469. 
Эл. почта: dez_otradnoe@mail.ru

В Марфине завершилось благоустройство этого года

В 
этом году в Мар-
фине по програм-
ме «Мой район» 
б л а г оус т р ои л и 

пять дворов по следую-
щим адресам: ул. Акаде-
мика Комарова, 3, 5, 7; ул. 
Академика Королёва, 26; 
ул. Гостиная, 9в. Об этом 
рассказал глава управы 
Игорь Мальцев: 

— Обновили сквер меж-
ду Станционной улицей 
и 2-м Гостиничным про-
ездом плюс территорию 
вдоль улицы Комдива Ор-
лова. На обоих участках 
поставили новые лавочки 
и урны. Также в этом году 
привели в порядок четыре 
десятка подъездов и нача-
ли капремонт двух старых 
жилых домов.

Екатерина Синицына, 

жительница района Мар-
фино:

— После открытия фи-
лиала детской поликли-
ники №99 на улице Ака-
демика Комарова, 1г, ро-
дителям не нужно возить 
детей в соседние районы. 
Новое здание отличное, 
есть дневной стационар, 

большое физиотерапев-
тическое отделение и от-
деление профилактики. 
Ждём, когда завершится 
капремонт в здании взрос-
лой поликлиники №12 на 
улице Академика Комаро-
ва, 5, корп. 1.

Много сделано и в сфе-
ре транспорта. Открыли 
переход к станции метро 
«Фонвизинская», стан-
цию Останкино МЦД-3, 
построили участок МСД, 
завершили работы на ТПУ 
«Окружная». В районе 
продолжается програм-
ма реновации. В прошлом 

году началось переселе-
ние семей из старой пя-
тиэтажки на улице Акаде-
мика Комарова, 8, в новый 
дом 11г на той же улице.

— Сейчас идёт строи-
тельство ещё двух много-
этажек по программе ре-

новации. Первый дом — 
на Гостиничном проезде, 
владение 8А, его плани-
руют сдать до конца года. 
Вторая новостройка — на 
улице Академика Королё-
ва, владение 21/1. Сдать в 
эксплуатацию её плани-
руют в следующем году, 
— отметил Мальцев.

За последние годы в 
Марфине благоустроили 
футбольный стадион на 
территории школы №1494 
на Ботанической ул., 9а; 
открыли 4-й филиал дет-
ской поликлиники №99 
на ул. Академика Комаро-
ва, 1г; выделили новое по-
мещение ГБУ «Спортив-
но-досуговый центр «Кен-
тавр», филиал «Марфино», 
на Ботанической ул., 8. 

Михаил КОФАНОВ

Открыли переход к станции 
метро «Фонвизинская»

ОТРЕАГИРОВАЛИ

На улице Декабристов почистили контейнерные площадки

МОЙ РАЙОН

Обновили дворы 
и сквер Префектом СВАО назначен 

Сергей Мельников. Указ о его 
назначении подписан мэром 
Москвы Сергеем Собяниным 
27 сентября 2023 года.

Сергей Александрович 
Мельников родился в Ижев-
ске. Окончил Удмуртский 
университет под двум спе-
циальностям — «юриспру-
денция» и «менеджмент». 
Кандидат юридиче-
ских наук. Работал в 
системе высшего об-
разования Российской 
Федерации.

В органах власти го-
рода Москвы с 2010 года. Был 
заместителем руководителя 
Департамента природополь-
зования и охраны окружаю-
щей среды, где отвечал за кад-
ровую политику, финансы и 
экологический контроль. Под 
его руководством была про-
ведена реорганизация систе-
мы управления особо охраня-
емыми природными террито-
риями и создано ГПБУ «Мос-
природа».

С 2019 года работал заме-
стителем руководителя Депар-
тамента капитального ремон-
та г. Москвы. В период панде-
мии в 2020 году в кратчайшие 
сроки организовал перепро-
филирование объектов здра-
воохранения Москвы, стро-
ительство санитарных про-
пускников и обу стройство 
лабораторий по выявлению 
коронавирусной инфекции.  

С 2021 года отвечал за реа-
билитацию и благоустройство 
крупных природно-парковых 
территорий: Битцевского леса, 
природно-исторического пар-
ка «Покровское-Стрешнево», 
лесопарка «Кусково», Щукин-
ского парка, Всехсвятской 
рощи, а также пойм рек Жужи, 
Шмелёвки и Кузнецовки.

В нашем округе Сергей 
Мельников курировал благо-
устройство парка «Яуза».

Также в ведении Сергея 
Мельникова были вопросы 
капитального ремонта поли-
клиник, реставрация и ремонт 
Московского дворца пионе-
ров на Воробьёвых горах, раз-
работка нового стандарта ре-
монта московских школ.

В рамках помощи, которую 
Москва оказывает новым ре-
гионам, Сергей Мельников ку-
рировал работы по восстанов-
лению объектов жизнеобес-
печения, инженерной инфра-
структуры, дорог и жилых 
домов в Луганске. 

Алексей Беляев, который 
ранее был префектом СВАО, 
назначен руководителем Де-
партамента капитального ре-

монта г. Москвы. При нём в 
округе произошло немало 
положительных изменений. 
В рамках реализации про-
граммы мэра Москвы «Мой 
район» благоустроены 42 зна-
ковых объекта — парки, скве-
ры, общественные простран-
ства. Среди них такие уни-
кальные объекты, как сквер 
у пруда Марс в Алтуфьевском 
районе, «Парк света» в Би-
биреве, сквер «Знаки зодиа-
ка» в Бабушкинском районе, 
многофункциональный спор-
тивный кластер на стадионе 
«Свиблово». 

Новое качество приобрело 
благоустройство школьных 
территорий. Школьные ста-
дионы стали полноценными 
универсальными спортивны-
ми объектами, доступными 
для жителей прилегающих 
кварталов.

В округе реализован пи-
лотный проект реконструк-
ции приюта для бездомных 
животных. Активно развёр-
нута общественная деятель-
ность по поддержке москви-
чей из СВАО, которые выпол-
няют свой воинский долг в 
рамках специальной военной 
операции. 

— Северо-Восточный  округ 
динамично развивается: от-
крываются новые станции 
метро и городские вокзалы 
московских диаметров, стро-
ятся социальные объекты — 
поликлиники, физкультурно-
оздоровительные комплексы, 
школы и детские сады, — от-
метил новый префект Сергей 
Мельников. — СВАО — один 
из лидеров программы ре-
новации и признанный ли-
дер по благоустройству. Наша 
задача — сохранить набран-
ный темп и вместе с депутат-
ским корпусом и активными 
жителями продолжить рабо-
ты по реализации программ, 
нацеленных на дальнейшее 
развитие комфортной город-
ской среды.

Сергей 
КУЗНЕЦОВ
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Префектом СВАО 
назначен 

Сергей Мельников
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В 
округе подвели ито-
ги конкурса «Луч-
ший по профессии» 
в сфере ЖКХ. Впер-

вые жители голосовали за 
лучших коммунальщиков 
в онлайн-формате. Это по-
зволило сделать конкурс 
более масштабным и объ-
ективным. Итоги подвели 
в ходе заключительного оч-
ного этапа 22 сентября на 
базе ГБУ «Жилищник рай-
она Северный».

Лидеры менялись 
несколько раз

Как рассказал началь-
ник управления жилищно-
коммунального хозяйства и 
благоустройства префек-
туры СВАО Игорь Ерохин, 
началось всё с районного 
этапа. В каждом из 17 рай-
онов жители и «Жилищ-
ники» выдвинули лучших 
представителей четырёх ос-
новных профессий: двор-
ника, диспетчера, водителя 
и рабочего зелёного хозяй-
ства. Списки разместили в 
соцсетях. Жители проголо-
совали, выбрали лучших. 

Победители районных 
этапов приняли участие в 
окружном голосовании, ко-
торое проводилось на еди-
ной площадке в соцсетях с 
25 июля по 25 августа. В он-
лайн-голосовании приня-
ли участие более 21 тысячи 
человек, которые оставили 
почти 7,5 тысячи коммен-
тариев в ходе обсуждения 
кандидатур. Борьба развер-
нулась нешуточная. Лиде-
ры менялись несколько раз.

Подтвердили 
мастерство

На очном этапе победи-
тели онлайн-голосования 

выполнили конкурсное за-
дание. Первыми вышли на 
старт диспетчеры. Они от-
ветили на вопросы, как бы-
стро должны освободить 
застрявшего в лифте пас-
сажира, счистить снег и 
наледь с козырька подъез-
да, ликвидировать течь на 
крыше, засор мусоропрово-
да. Рабочих зелёного хозяй-
ства спрашивали о прави-
лах высадки цветочной рас-
сады, покоса травы, видах 
обрезки. Дворники расска-

зали о порядке уборки по-
сле снегопада, о правилах 
использования реагентов, 
о регламенте обследования 
детских и спортивных пло-
щадок, об уборке урн.

Самым зрелищным стал 
финальный этап у водите-
лей. Они должны были бы-
стро и качественно прое-
хать на КамАЗе «змейкой» 
между конусами и припар-
коваться задним ходом.

По итогам смотра-кон-
курса лучшим водителем 
стал Александр Шипик 
из Южного Медведко-
ва, лучшим дворником – 
Насриддин Сабуров из Ло-
синоостровского района, 
лучшим рабочим зелёно-
го хозяйства — Альбина 
Горева из района Север-
ный, лучшим диспетче-
ром — Лариса Бордюкова 
из Отрадного.

Анна ФОМИНА

ПРИСМОТРИСЬ, ЗАМЕДЛИВ ШАГ

В голосовании 
приняли 
участие 
более 

21 тысячи 
человек

Это они, лучшие по профессии в сфере ЖКХ нашего округа
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Диспетчер Лариса Бордюкова 
работает в Отрадном: 
«Пришла в профессию с желанием 
помогать людям. Своей работой 
хочу исправить распространённое 
мнение о коммунальщиках, чтобы 
было меньше негативных отзывов»

Родом из Подмосковья, но всю жизнь живёт 
в Москве. Имеет высшее образование. Работает 
диспетчером более трёх лет. Её устраивает то, 
что работа рядом с домом, а ещё хороший, друж-
ный коллектив и удобный график: сутки через 
трое, чтобы как можно больше времени быть 
с семьёй. Любит готовить и гулять с детьми.
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Рабочий зелёного 
хозяйства 
Альбина Горева 
из Северного: 
«За работой 
разговариваю 
с цветами. Они 
живые»

Родом из Марий Эл, вырос-
ла в деревне, любит ухажи-
вать за растениями. В «Жи-
лищнике» семь лет. Нравит-
ся петь и играть в волейбол.

Дворник 
Насриддин Сабуров 
из Лосинки: 
«Хорошо знаю жителей, 
всегда стараюсь помочь»

Родом из Таджикистана, ему 37 
лет, из них пять работает дворни-
ком, убирает двор на Напрудной 
ул., 11, и спортивную площадку.

— Заслуженная победа. Насрид-
дин — добросовестный работник, 
надёжный и отзывчивый человек,   
—   говорит о лучшем дворнике его 
руководитель начальник участка №3 
Олег Павленко. — Жители очень им 
довольны: двор всегда в порядке и 
зимой и летом, всё убрано и прочи-
щено. Жители за него болеют и стоят 
горой.

Водитель Александр Шипик 
трудится в Южном Медведкове: 
«Мне нравится моя работа. Летом поливаем 
дороги. Зимой боремся с гололёдом, чтобы 
ездить было безопасно»

Родом из Брянской области, 26 лет работает водителем, из 
них семь — в «Жилищнике». Показал виртуозное владение 
многотонным КамАЗом, прошёл дистанцию быстрее всех, не 
сбив ни одного конуса. Любит работать в огороде и рыбалку.
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В 
едином городском 
пункте отбора на 
контрактную служ-
бу на улице Яблоч-

кова состоялись очередные 
торжественные проводы 
солдат к местам их служ-
бы. Церемонию посетила 
корреспондент «ЗБ». 

Близкие 
поддерживают 

и ждут
Будущие военнослужа-

щие ожидают отправки в 
часть в специальной зоне 
ожидания. Здесь установ-
лено несколько крытых бе-
седок со столами. Работа-
ют полевая кухня и детский 
уголок.

Маленькая Вероника не 
отходит от папы — 42-лет-
него Александра.

— Я потерял работу, 
когда ввели санкции. Был 
индивидуальным пред-
принимателем, продавал 
обувь. Новый бизнес не 
задался, а семью кормить 
надо. Восемь моих друзей 
ушли служить по контрак-
ту. Я много думал и тоже 
решился, — рассказывает 
Александр.

Военный опыт у мужчины 
уже есть: в своё время он про-
ходил службу в воздушно-де-
сантных войсках в знамени-
той дивизии ВДВ в Пскове. 
Семья Александра поддер-
живает. Проводить его приш-
ли жена с дочерью и сестра.

— Верю в то, что всё бу-
дет хорошо. Мы Сашу будем 
ждать и дождёмся, — гово-
рит его сестра Ангелина.

Воодушевляющая 
песня

Перед отправкой но-
вобранцев поставили в 
строй и нача ли торже-
ственный митинг. К бу-
дущим бойцам обратил-
ся начальник пункта от-
бора на военную службу 
по контракту полковник 
Леонид Андреев:

— Отцы и братья, вы 
отправляетесь на служ-
бу в воздушно-десантные 
вой ска. Многие из нас, во-
енных, вернулись оттуда 
специалистами, воинами 

и настоящими мужчина-
ми. Искренне жду всех об-
ратно после выполнения 
задачи.

На сцену вышел ан-
самбль национа льного 
проекта «Песни победы». 
Один из участников кол-
лектива, Дмитрий Чиба-
нов, рассказал, что пишет 
песни специально для но-
вобранцев.

— С детства играю на 
гитаре и пою. Недавно на-

писал слова и музыку для 
«Песни добровольца» о тех, 
кто воевал в Донбассе в 2014 
году. Она — о солдате, кото-
рый решил пойти на фронт, 
как его дедушка. Пошёл во-
евать за свою страну, за Рос-
сию, — говорит он.

Под песню из фильма 
«Белорусский вокзал» но-
вобранцы пошли к автобу-
сам. Знакомые всем слова 
пели все…

София РОСТОВЦЕВА

Мосгордума проголосо-
вала за закон, который со-
храняет меры социальной 
поддержки граждан, чьи 
родственники пострадали 
от аварии на Чернобыль-
ской АЭС.

— Мы привели терми-
нологию, используемую 
в документе в отношении 
чернобыльцев, их детей и 
внуков, в соответствие с 
федеральным законода-
тельством, — комменти-
рует председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошни-
ков. — Федеральный закон 
уточнил категорию лиц, 
имеющих право на еже-
месячную денежную вы-

плату. Ранее применявша-
яся формулировка имела 
неоднозначное толкова-
ние. Теперь чётко установ-
лено: право на получение 
ежемесячных денежных 
выплат за счёт федераль-
ного бюджета имеют дети 

первого поколения граж-
дан, пострадавших от чер-
нобыльской катастрофы. 
Это люди, родившиеся по-
сле радиоактивного об-
лучения одного из роди-
телей. Также правом на 
такую выплату обладают 
дети второго и последую-
щих поколений, если один 
из родителей страдает бо-
лезнями вследствие чер-
нобыльской катастрофы 
или генетическими по-
следствиями радиоактив-
ного облучения.

Кроме того, Москва 
предоставляет дополни-
тельную меру социаль-
ной поддержки — право 

на бесплатный проезд на 
всех видах городского об-
щественного транспорта. 
Эта льгота предоставляет-
ся детям до 18 лет.

— Дети и внуки черно-
быльцев — это та категория 
граждан, которая нуждает-
ся в дополнительной заботе 
и внимании. Именно их ро-
дители, бабушки и дедуш-
ки ценой здоровья и жиз-
ни предотвратили страш-
ную аварию, ликвидиро-
вали последствия взрыва 
на атомной станции, спас-
ли человечество от техно-
генной катастрофы, — за-
метил Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ
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Потомки пострадавших от Чернобыля 
сохранят все льготы

Что положено контрактникам 
и членам их семей

 Заместитель председате-
ля Совета Федерации Инна 
Святенко посетила пункт от-
бора и пообщалась с будущи-
ми контрактниками. 

— Настрой очень реши-
тельный. Видно, что сюда 
приходят люди мотивиро-
ванные, которые понимают, 
что им предстоит большая и 
серьёзная работа по защи-

те Родины, — сказала она. 
Парламентарий также от-

метила важность поддерж-
ки участников СВО.  

— Важен вклад каждого 
гражданина Российской Фе-
дерации в поддержку специ-
альной военной операции и 
тех наших граждан, которые 
защищают нашу Россию, — 
отметила сенатор.  Инна Святенко посетила пункт отбора на контрактную службу 
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а» «Настрой у ребят решительный...»

Возвращение в ВДВ Очередная команда 
контрактников из Москвы 

отправилась к месту службы

Под песню из «Белорусского вокзала» новобранцы пошли к автобусам
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Военный опыт 
у мужчины 
есть: служил 
в Пскове
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Дочери 17 лет. Мари-
на учится в коллед-
же в другом районе, 
а после учёбы под-

рабатывает. Домой возвра-
щается поздно. Я волнуюсь. 
Чтобы быть в курсе, где на-
ходится дочка, решила уста-
новить на смартфон при-
ложение для родительского 
контроля. Выбирала из трёх 
самых популярных бесплат-
ных и совместимых с плат-
формой Android.

Ошибся 
только раз

Сразу хочу уточнить, что 
следить за ребёнком тай-
но не собиралась. Поэтому 
честно сказала дочке, что 
переживаю за неё, и посове-
товалась, какое лучше уста-
новить. Оказывается, Ма-
рина уже давно сама поль-
зуется NauNau. Не раз заме-
чала, что она рассматривает 
в телефоне карты. Она объ-
яснила, что смотрит, где в 
данный момент находятся 
её друзья.

По сути, NauNau — это 
соцсеть. Можно общаться 
в чате, делиться фото. При-
ложение я тестировала не-
сколько дней. Специально 
договаривались с дочкой, 
что она позвонит мне из ма-
газина, колледжа, от подруги 
— так будет понятно, верно 
ли трекер определяет место-
нахождение. Всё совпало, и 
только однажды приложе-
ние показало, что она около 
дома, а не в квартире. 

П о л е з н а я  ф у н к ц и я 
NauNau — отмечать самые 
посещаемые ребёнком ме-
ста. Например, у Марины 

это колледж, работа и дом. 
Ещё один плюс — информа-
ция о том, сколько процен-
тов зарядки осталось у доче-
ри на телефоне. Если теле-
фон разряжен, не буду пере-
живать, что она не ответила 
на звонок. А ещё приложе-
ние показывает, где дочка, 
даже если её телефон сел. 
Минус один: NauNau бы-
стро разряжает телефон. 

 Есть функция 
прослушки

Потом выбрали Pingo. Это 
приложение для тех, кто хо-

чет быть в курсе всей жизни 
ребёнка. Функции геопо-
зиции и истории передви-
жения позволяют не толь-
ко знать, где находятся сын 
или дочь, но и каким марш-
рутом они возвращаются, 
например, с учёбы или со 
спортивной тренировки. 
Можно подключить опцию 
«Звук вокруг» и услышать, 
что прямо сейчас происхо-
дит в окружении ребёнка. 

Дочь часто забывает после 
колледжа включить звук на 
телефоне. Лично меня по-
радовала возможность от-
править ей громкий звуко-

вой сигнал, чтобы она об-
ратила внимание на свой 
гаджет, даже если он в без-
звучном режиме. Отправила 
из кухни в комнату — дей-
ствительно громко! Заряд 
батареи трекер съедает тоже 
быстро. Я попробовала бес-
платную тестовую версию. В 
дальнейшем за использова-
ние ряда опций, например 
за звуковой сигнал и про-
слушку, придётся платить. 

 

Лимит на «ВК»
Тестируя трекер Family 

Link от Google, я обнару-
жила, что можно поста-
вить метки на тех местах, 
где Марина чаще всего бы-
вает. Если дочь, например, 
в колледже, дома или в пар-
ке, я легко найду её по этим 

отметкам: не придётся вгля-
дываться в карту. Из плюсов 
отмечу, что трекер показал, 
сколько времени за послед-
ний месяц Марина исполь-
зовала каждое приложение 
на своём телефоне. Повор-
чав, что как минимум два 
часа в день она проводит в 
«ВК», я ограничила время до 
часа. Потом, правда, отме-
нила: дочь взрослая и уме-
ет планировать своё время. 

Минусом я считаю отсут-

ствие в приложении инфор-
мации об истории запросов, 
о видео, эсэмэсках и чатах. 
Это может помочь понять, 
нет ли в окружении ребёнка 
неадекватных людей.

Для себя я оставила 
NauNau. В течение дня мы 
с дочкой обмениваемся но-
востями, фотками, шутим. Я 
не включаю строгую маму и 
в то же время знаю, где на-
ходится моя дочь.

Оксана МАСТЮГИНА

«Куда пошёл? 
Школа в другом месте!»
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Корреспондент «ЗБ» вместе с дочерью-студенткой протестировала 
популярные приложения родительского контроля

Не исключено, что по-
пытку установить приложе-
ние ребёнок может воспри-
нять как вторжение в лич-
ную жизнь и воспротивиться 
программе-шпиону в своём 
смартфоне. В таком случае 
детский врач-психиатр из 
Бабушкинского района Па-
вел Сумин рекомендует спо-
койно пояснить ребёнку, что 
вы делаете это не для того, 
чтобы ущемить его права, а 
для безопасности. 

— Младшему школьнику 
достаточно показать, как 
работает программа. Под-
ростку можно предложить 
установить приложение 
самому и вместе выбрать 
функции, которые вы буде-
те использовать, — совету-
ет Сумин.

Но настаивать, по словам 
специалиста, не нужно. Ина-
че есть риск создать ситуа-
цию, в которой вам начнут 
врать. В технологиях дети ча-
сто подкованы лучше, чем их 

родители. Многие понимают, 
как обойти ограничения, соз-
дав поддельный аккаунт или 
используя софт для взлома. 

— Вернитесь к разговору 
позже и попытайтесь найти 
аргументы, чем программы 
родительского контроля по-
лезны самому ребёнку. На-
пример, они могут защитить 
от установки сторонних при-
ложений, которые содержат 
вирусы и выводят телефоны 
из строя, — говорит психо-
терапевт.

Самый распространённый 
минус приложений — 

быстро съедают зарядку

Приют «ГудДог» в городе 
Малояро славце просит по-
мощи неравнодушных лю-
дей. Приюту нужны сухие и 
влажные корма, консервы, 
гречка, овёс, рис, макароны, 
тушёнка, подсолнечное мас-
ло, а также лекарства от кле-
щей, блох, глистов, антибио-
тики, бинты, марля, шпри-
цы, большие кастрюли (от 3 
литров). Подарки для более 

чем 400 животных, содержа-
щихся в приюте, ждут 14 ок-
тября с 9.00 до 13.00 по адре-
су: Москва, Стартовая ул., 
27, корп. 1 (во дворе дома). 
Вопросы по тел. 8-965-273-
1123, 8-967-194-6646. 

Дополнитель-
ную инфор-

мацию 
можно найти 

здесь:

Сотрудники ГУ МЧС 
России по г. Москве со-
вместно с Национальным 
центром помощи пропав-
шим и пострадавшим де-
тям провели уроки бе зо-
пасности в новом учеб-
ном году.

— Под нашим контро-
лем все образовательные 
учреждения, — рассказал 
заместитель начальника 
отдела по надзорной де-

ятельности Управления 
ГУ МЧС Алексей Михан 
в ходе пресс-конференции, 
организованной информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы в спе-
циальной коррекционной 
школе-интернате №52 по-
сле такого урока. — В про-
шлом году пожарные выез-
жали в школы на несколь-
ко коротких замыканий, 
крупных пожаров не было. 

Ведь школы на 100% обо-
рудованы противопожар-
ными системами и сигна-
лизациями. Но дети долж-
ны помнить, что при пожа-
ре самое страшное — дым, 
которым можно нады-
шаться за несколько вдо-
хов. Поэтому нужно сра-
зу покидать здание. 

Рассказали сотрудники 
ГУ МЧС и о поиске детей.

— С начала года мы полу-

чили 1200 заявлений о про-
павших детях. Был случай, 
когда девочку пришлось вы-
зволять из наркопритона, ей 
пообещали какой-то квест 
и подсадили на наркотики, 
— рассказал руководитель 
отделения Национально-
го центра помощи пропав-
шим и пострадавшим детям 
по г. Москве и МО Юрий 
Шитиков.   

Ирма КОТИЯР

Для школьников провели уроки пожарной безопасности Приют для собак 
просит о помощи 
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МНЕНИЕ ПСИХИАТРА

Не тотальный контроль, 
а присмотр
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Волон т ёры А НО 
«Солидарность» 
из СВАО достави-
ли очередную пар-

тию помощи бойцам СВО 
и гуманитарный груз мир-
ным жителям. Военным 
медикам был доставлен 
квадроцикл, на котором 
удобно эвакуировать ра-
неных с поля боя. Найти 
технику помог активный 
житель района Бибирево.

Привезли бойцам 
гитару

В этот раз поездка была 
в тыл. В последнее время 
из-за боевой обстановки то 
и дело закрывают дороги и 
города для проезда граж-
данских. Поэтому попро-
сили бойцов самих прие-
хать к волонтёрам. Благо-
даря этому было достаточ-
но времени для общения. 

«Как там Москва?», «Что 
нового в Лосинке?», «Сде-
лали стадион в Свиблове?»  
— спрашивали волонтёров 
мобилизованные из СВАО.

Бойцам доставили ком-
плектующие для раций, 
маскировочные сети, бе-
льё, медикаменты и даже 
гитару, которую просил 
один из бойцов.

— Многие ребята проси-
ли привезти флаги с герба-
ми своих районов. Напри-
мер, флаг Южного Медвед-
кова теперь напоминает о 
доме одному из бойцов — 
Александру, — рассказали 
волонтёры.

Где не пройдёт 
автомобиль

Квадроцикл встречала 
целая толпа военных.

— Неделей ранее парни, 
смущаясь, попросили фо-
тографии: до конца не ве-
рили, что привезём то, что 
им хотелось, — признались 
волонтёры.

— Чтобы найти подходя-
щий вездеход, пришлось 
попотеть, ведь цены на та-
кую технику резко взлете-
ли, — сказал волонтёр «Со-
лидарности» из Бибире-
ва Александр Аршанский, 
который как раз увлекает-
ся квадроциклами, у него 
много знакомых в этой 
сфере. — Пришлось при-

влечь друзей и объехать с 
десяток магазинов, чтобы 
найти качественную ма-
шину по приемлемой цене.

300 тыс. рублей на везде-
ход пожертвовала девушка 
по имени Дина.

— Мы сперва не пове-
рили, когда нам  сказали, 
что везут машинку! — об-
радовались военные меди-
ки. — Потом уже фото по-
смотрели, успокоились и 
заказали прицеп. Сейчас 
бои идут в таком рельефе, 
что на машине обычной 
туда не подъехать. А на 
квадрике удобно: рюкзак 
с медициной закинул на 
него — и вперёд. И на ме-
сте помощь оказать удоб-
но, и вывезти по очереди 

можно тех, кто не в состо-
янии сидеть. 

В школу 
из разрушенных 

деревень
Волонтёры заехали  в 

школу, отвезли детям гу-
манитарку, которую со-
брали префектура СВАО и 
районные управы: яркие и 
красивые рюкзаки, альбо-
мы для рисования, тетра-
ди, ручки, краски, разви-
вающие материалы и мно-
гое другое, что необходимо 
ребятам для учёбы.

Большинство ребят при-
ехали из разрушенных де-
ревень. Они немногослов-
ны и побаиваются незна-

комых людей. Собрать 
гуманитарный груз для 
военных и гражданских 
помогли волонтёры рай-
онов Ярославский, Сви-
блово, Северный, Отрад-
ное, Марьина роща, Би-
бирево, Лианозово, Юж-
ное Медведково.

Добровольцы готовят 
новый рейс. 

Ольга СОКОЛОВА

Какую поддержку 
можно оказать 
мобилизованным бойцам 
из СВАО, можно узнать 
на сайте 
solidarnost. 
moscow. 
Горячая линия: 
8-800-222-
6142.

Срочно требуется швейная машинка 
для изготовления носилок

Жители Лианозова, Би-
бирева и соседних районов 
уже несколько месяцев со-
бирают сухие супы для бой-
цов, отливают окопные све-
чи, изготавливают носил-
ки, шьют постельное бельё 
для госпиталей. Продук-
ты и материалы волонтёры, 
объединившиеся в группу 
«Единство», закупают на 
личные средства и пожерт-
вования.

— Недавно из-за посто-
янной нагрузки вышли из 
строя все три швейные ма-
шинки в нашей мастерской. 
Просим неравнодушных 
людей помочь с закупкой 

машинок моделей «Чай-
ка» или «Подольск». Так-
же приглашаем присоеди-
ниться тех, кто готов помо-
гать с фасовкой сухпайков, 
— говорит координатор во-
лонтёров Вера Мавряшина. 
— А дачников просим поде-
литься урожаем яблок, мы 
их сушим для витаминных 
наборов. 

Волонтёры «Единства» 
постоянно ведут сбор гу-
манитарной помощи для 
мирных жителей Донбасса: 
продуктов, предметов ги-
гиены, средств реабилита-
ции (костыли, трости, ин-
валидные коляски). Недав-

но очередной груз отправи-
ли в Мариуполь.

Также можно принять 
участие в сборе медикамен-
тов и сладостей для бойцов 
подразделения на Херсон-
ском направлении, которых 
поддерживают волонтёры.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Тел. для связи с волонтёрми: 
8-916-342-6184, 
8-925-511-9036. 
Мастерская при храме 
Александра Невского 
в Лианозове: 
ул. Абрамцевская, 35. 
Цех фасовки сухпайков: 
ул. Новгородская, 1 
(бизнес-центр)Из-за высокой нагрузки машинки, которые есть в распоряжении волонтёров, постоянно ломаются

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

В прошлом номере «ЗБ» 
мы писали про разведчика 
танкового полка Андрея. До 
мобилизации он два года слу-
жил в храме иконы Божией 
Матери «Отрада и Утешение» 
на Ярославском шоссе, а сей-
час находится в зоне СВО. 
Андрей построил полевой 
храм, где шли службы для 
военнослужащих, а сам он 
проводил там всё своё сво-
бодное время. 

Сейчас воин поменял 
месторасположение. Узнав 
его гражданскую специаль-
ность, сослуживцы предло-
жили совместными усили-
ями построить и здесь по-
левой храм. Им не хватает 
материалов и инструмента. 
Нужны: генератор, болгарка, 
шуруповёрт, сварочный ап-
парат, плитка газовая и бал-
лон газовый на 10 литров, са-
морезы (на 70, 90, 120 мм), 
молотки, топоры-колуны, 
электрические провода, те-
плоизоляционный материл, 
чтобы можно было прово-
дить службы и зимой. 

Всё собранное для стро-
ительства храма Андрею 
отвезут волонтёры «Соли-
дарности», именно им он 
рассказал о своих нуждах. 
Можно приобрести что-то 
из инструмента и принести 
в любой пункт сбора вещей 
или помочь финансово. В 
назначении платежа ука-
зать: «На храм». 

Игорь МАТВЕЕВ

Адреса пунктов, 
реквизиты и вся 
дополнительная 
информация 
здесь: 

Верующим 
бойцам 

нужен ещё 
один храм

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
АН

О 
«С

ол
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ь»

Квадроцикл очень ждали в зоне военной спецоперации

Добровольцы «Солидарности» 
доставили квадроцикл в зону СВО

Гуманитарку 
собирали 
волонтёры 
из многих 

районов СВАО

Он поможет медикам спасать раненых
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С 
конвейера завода 
«Москвич» сошли 
уже почти 30 тысяч 
авто. Часть из них 

— электромобили. В чём их 
отличие от машин с обыч-
ными бензиновыми движ-
ками, на тест-драйве узнал 
корреспондент «ЗБ».

Пробные 
поездки — 

несколько раз 
в неделю

В автосалоне недалеко от 
станции метро «Марьина 
Роща» начинается обыч-
ный рабочий день. Захо-
дит пожилой мужчина — 
очередной потенциальный 
покупатель. Интересуется 
бензиновым «Москвичом». 

Ещё пару месяцев назад 
в основном спрашивали 
именно эти машины. Од-
нако сейчас растёт инте-
рес к электромобилям. По 
словам менеджера Дмитрия 
Крывого, в неделю в сало-
не проводится несколько 
пробных поездок на таких 
авто. Идём к электромоби-
лю для тест-драйва. Дмит-
рий открывает капот. С од-
ной стороны, всё как в ма-
шине с обычным движком. 
Слева — бачок для охлаж-
дающей жидкости, правее 
— для тормозной. 

Однако есть и отличия. 
Когда открываешь капот 
машины с бензиновым дви-
гателем, видишь двигатель. 
В электромобиле сверху 
установлена так называ-
емая распределительная 
коробка с проводами. Че-
рез неё из батареи в дви-
гатель поступает электро-
энергия. В электромобиле 

тоже есть аккумулятор. По 
словам Дмитрия, от него 
питаются фары, аудиоси-
стема, подсветка в сало-
не. По пути аккумулятор 
заряжается, как и в обыч-
ном авто.

До сотни — 
за семь секунд
Сажусь за руль. Электро-

мобиль заводится кнопкой. 
Едем по улице Советской 
Армии в сторону станции 
метро «Марьина Роща». 
Разгоняется электромобиль 
резво: 60 км/ч набираю за 
четыре секунды. До сотни 
машина разгонится спустя 
семь секунд. По сравнению 
с моим «Рено Сандеро» ход 
у электромобиля мягкий, в 
повороты он заходит фан-

тастически плавно. Дело в 
том, что батарея установ-
лена под сиденьями. Её вес 
— примерно полтонны. За 
счёт этого улучшается сце-
пление с дорогой. 

Но самое удивительное — 
почти не слышу звука дви-
гателя. И этому тоже есть 
объяснение. Под капотом 
нет цилиндров и других уз-
лов бензинового движка. 

Возвращаемся к салону. 
На парковку нужно заехать 
задним ходом. Трогаюсь, 
а на медиапанели, где пе-
реключаются радиостан-
ции, появляется изобра-
жение машины сверху. Оно 
формируется с помощью 
камер на кузове. Парко-
ваться с такой картинкой 
значительно легче, чем по 
зеркалам. 

Можно заряжать 
от розетки

В багажнике электромо-
биля есть две пары прово-
дов. Одна — для зарядки от 
уличных станций: на «до-
заправку» уйдёт от часа до 
трёх. Вторая — чтобы за-

ряжать электромобиль от 
обычной розетки. Потре-
буется около 12 часов. Это 
удобно для тех, кто живёт в 
своём доме: включил авто в 
розетку и оставил на ночь.  

Ещё один плюс «элек-
трички» в том, что не надо 
каждый год платить транс-
портный налог. За бензи-
новый «Москвич», по сло-
вам Дмитрия, нужно отда-
вать в пределах 6 тыс. руб-
лей. Городские парковки 
для электромобилей в Мо-
скве бесплатные. До конца 
этого года не нужно тра-
титься и на проезд по плат-

ным дорогам до Санкт-
Петербурга, Владимира, 
Мурома. Правда, при усло-
вии что в авто есть транс-
пондер.

Однако пока электромо-
биль приобретают лишь 
для поездок по столице и 
Подмосковью. Ведь съез-
дить куда-то подальше, на-
пример на Селигер, проб-
лематично. Запас хода у 
«Москвича» — 410 км. На 
обратный путь до Москвы 
явно не хватит, а зарядки 
для электромобилей на до-
рогах России пока редкость. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Зарядный люк закрыт — можно ехать

Ро
ма

н 
Ба
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ев

Наш журналист остался доволен 
электромобилем

В морозы сюрпризов 
быть не должно

Не возникнет ли сложностей с электромобилем в силь-
ные холода? На заводе «Москвич» рассказали: сюрпризов 
быть не должно. Машину испытывали при минус 30 граду-
сах. Двигатель заводился без сбоев. В автомобиле, кстати, 
есть специальный отопитель, который будет согревать ба-
тарею в холода. После запуска на это уйдёт время. Поэто-
му поначалу нужно ехать на малых оборотах. Впрочем, ра-
зогнаться не даст бортовая система. Пока батарея не про-
греется до нужной температуры, машина будет ехать на не-
высокой скорости, сколько на газ ни жми.

КСТАТИ

Паркую авто задним ходом 
и с удивлением вижу картинку 

«вид сверху»

Пострадала 
во дворе 

на Ярославской 
улице

26 сентября около шести 
вечера женщина за рулём 
«Мерседеса» ехала задним 
ходом по двору дома 4, корп. 
2, на Ярославской улице и по 

невнимательности сбила жен-
щину, которая стояла на про-
езжей части. Пострадавшая 
сама обратилась в больницу с 
ушибом колена и ссадинами.

Не уступил дорогу 
на Сущёвском Валу

26 сентября вечером, око-
ло половины девятого, води-

тель «Шкоды» ехал по улице 
Сущёвский Вал в сторону Бу-
тырской улицы и в районе 
дома 9 при перестроении в 
соседний ряд не уступил до-
рогу мотоциклисту на «Хон-
де». Пострадавшего водителя 
мотоцикла увезли в больни-
цу с переломом ноги.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП

ре
кл

ам
а 

11
28

12
57

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

Корреспондент испытал электромобиль «Москвич» на улицах округа 
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У автомобилиста, 
чья машина столкну-
лась с моей, не ока-
залось полиса 

 ОСАГО. Как быть в этом случае?
Валерий, ул. Корнейчука 

Отвечает юридическая ком-
пания «Вектор Прайм»™.

По общему правилу за вред, 
причинённый источником по-
вышенной опасности, отвеча-
ет его владелец (п. 1 ст. 1079 
ГК РФ). Это может быть соб-
ственник-водитель, работода-
тель водителя автомобиля или 
другое лицо. Именно с вла-
дельца можно требовать воз-
мещения убытков в ситуации, 
когда риск его ответственно-
сти за причинение вреда не 
был застрахован.

 Собственник автомоби-
ля должен возместить вред 
в полном объёме. Необходи-
мо рассчитать размер убыт-
ков, то есть ущерб имуще-
ству, расходы на восстанов-

ление и упущенную выгоду. 
Если спор не удаётся уре-

гулировать мирным путём, то 
вам необходимо обратиться 
с соответствующим исковым 
заявлением в суд.

Увы, далеко не все 
«бывшие» добросо-
вестно платят али-
менты. Как заста-

вить нерадивого родителя 
выделять деньги на содержа-
ние собственного ребёнка? 
Об этом «ЗБ» рассказали в 
межрайонном отделении су-
дебных приставов (МОСП) 
по взысканию алиментных 
платежей №2 ГУ ФССП 
России по г. Москве. Здесь 
обслуживают Северо-Вос-
точный и Восточный округа.

Выплатил 
почти 500 тысяч
Недавно благодаря вме-

шательству судебных при-
ставов мать двух девочек 
смогла получить почти 
полмиллиона рублей с их 
отца, живущего в Ярослав-
ском районе. Он пропускал 
мимо ушей предупреждения 
судебных приставов. В кон-
це концов его банковские 
счета арестовали, а непла-
тельщику запретили выез-
жать за границу. 

 — По результатам про-
верки выяснилось, что у 
мужчины в собственности 
две квартиры и автомобиль 
марки «Мерседес». В отно-
шении имущества вынесли 
запреты на совершение ре-
гистрационных действий, — 
рассказали в пресс-службе 
ГУ ФССП России по г. Мо-
скве. 

Москвичу сообщили, 
что, если он не погасит 
задолженность по али-
ментам, машина уйдёт с 
молотка в счёт их оплаты. 
Арест автомобиля заставил 
нерадивого отца быстро 
оплатить задолженность — 
491 тыс. рублей. 

Испугалась 
колонии

Особо упорной оказа-
лась лишённая родитель-
ских прав жительница рай-
она Отрадное, которая за-
должала 3,5 млн рублей на 
содержание сына и дочери.

По судебному решению 
она должна была перечис-
лять алименты в размере тре-

ти своего дохода на содержа-
ние мальчика и девочки, на-
ходящихся в детском доме, 
так как лишение родитель-
ских прав не освобожда-
ет родителей от обязанно-
сти содержать своего ребён-
ка. Чтобы побудить женщи-
ну оплатить долг, сотрудник 
ведомства вынес запрет на 
совершение регистрацион-
ных действий в отношении 
её недвижимости. Но и после 

этого москвичка не спешила 
оплатить долг по алиментам. 
Её привлекли к администра-
тивной ответственности, и 
суд назначил наказание в виде 
обязательных работ на 60 ча-
сов — это время она отрабо-
тала, но долг не оплачивала.

— Взыскать  задолжен-
ность по алиментным пла-
тежам удалось, когда жен-
щина узнала, что судебный 
пристав собрал материалы 
для возбуждения уголовно-
го дела. За неуплату средств 
на содержание детей жен-
щине грозило лишение сво-
боды на год. Это заставило 
её найти деньги для пога-

шения задолженности по 
алиментам и деньги взы-
скали, — говорят в службе 
судебных приставов.

Ради отпуска 
в Дубае заплатил 

миллион
Ещё одного должни-

ка привела в чувство угро-
за остаться без поездки за 
границу. К тому времени его 
долг дочери составил 1 млн 
рублей.

— Мужчина давно плани-
ровал съездить в Дубай, но 
не смог из-за наложенного 
на него ограничения. Пол-
ностью погасив задолжен-
ность, он сообщил об этом 
судебному приставу. Все за-
преты и ограничения после 
этого с него были сняты, — 
сообщили в службе судеб-
ных приставов. 

А 42-летний автовладе-
лец из Алтуфьевского рай-
она запланировал продать 
авто. Однако обнаружил, что 
судебные приставы вынес-
ли постановление о запрете 
на совершение регистраци-
онных действий в отноше-
нии его автомобиля БМВ. 
Должник тут же оплатил за-
долженность, которая соста-
вила 1,4 млн рублей. Деньги 
перечислили на содержание 
его десятилетнего сына. Те-
перь мужчина платит али-
менты исправно.

Напомним: если родитель 
отказывается добровольно 
платить алименты на содер-
жание детей, то нужно обра-
титься с заявлением в миро-
вой суд. После чего будет 
вынесено решение, кото-
рое надо отнести судебным 
приставам.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Надо было раньше думать!Поймали 
закладчицу 
в Свиблове

На Лазоревом проез-
де полицейские задержа-
ли 24-летнюю жительни-
цу Московской области 
по подозрению в незакон-
ном обороте запрещён-
ных веществ. При личном 
досмотре у неё изъяли 
5 свёртков с каким-то ве-
ществом, 15 аналогичных 
свёртков обнаружили в 
автомобиле. Также поли-
цейские выяснили, что 
женщина успела разме-
стить несколько закладок 
на Сухонской улице, на 
Студёном и Тенистом про-
ездах. Всё изъяли, общая 
масса составила более 60 
граммов. Как показало 
проведённое исследова-
ние, внутри было наркоти-
ческое средство — произ-
водное N-метилэфедрона. 
Возбуждено уголовное 
дело. Подозреваемой 
грозит до 20 лет лише-
ния свободы.

Киоск с шаурмой 
в Лианозове 

закрыли на месяц

Точку продажи шаурмы 
на Череповецкой улице 
по решению суда закры-
ли на 35 суток и опечата-
ли. Это произошло после 
двух случаев отравления 
у посетителей. Управле-
ние Роспотребнадзора по 
СВАО провело санитар-
но-эпидемиологическое 
расследование после слу-
чившегося. В работе ин-
дивидуального предпри-
нимателя выявили мно-
гочисленные нарушения 
санитарно-эпидемиоло-
гических требований.  В 
помещении вовремя не 
проводили уборку, сани-
тарное состояние было 
удручающим. В исследо-
ванных пробах продуктов 
и смывах с оборудования 
обнаружили бактерии ки-
шечной палочки. 

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА «02»

Как сообщила начальник 
Территориального отдела 
Управления Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО 
Ирина Тарасенко, потреби-
тель заказал по Интернету 
шкаф-купе и сразу заплатил 
18 410 рублей — с учётом до-
ставки и сборки. Мебель при-
везли и смонтировали в уста-
новленные сроки, но вскоре  
дверцы шкафа отвалились. 

Покупатель направил ма-

газину претензию с требова-
нием вернуть деньги. Ответа 
не получил. Тогда по заявле-
нию потребителя территори-
альным отделом был подго-
товлен иск в мировой суд о 
расторжении договора и взы-
скании неустойки. Мировой 
судебный участок №168 обя-
зал продавца выплатить по-
купателю двойную стоимость 
шкафа.

Оксана МАСТЮГИНА

ПОМОЩЬ ПОТРЕБИТЕЛЮ

Магазин вернул покупателю деньги 
за бракованный шкаф. 
В двойном размере

Се
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Скупых алиментщиков лишают автомобилей и тормозят в аэропорту

Как возместить вред от ДТП, 
если у виновника нет полиса ОСАГО?
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Неплательщику пригрозили, 
что его машина уйдёт 

с молотка. 
Сразу заплатил

Ваш 
«Звёздный бульвар» 

(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 

с понедельника по пятницу
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть 
вопросы? 

Звоните, пишите!
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В 
Москве рынок вторично-
го жилья начал готовить-
ся к сложностям из-за удо-
рожания банковских зай-

мов. «ЗБ» попытался выяснить у 
риелторов, чего ждать жителям 
столицы, которые в ближайшие 
месяцы планировали продавать 
или покупать квартиры. 

В августе 
 было иначе

С июля по сентябрь этого года 
Центробанк трижды повышал 
ставку, под которую он выдаёт 
кредиты коммерческим банкам. 
В результате займы подорожа-
ли для всех граждан. По мнению 
специалистов Банка России, эта 
мера нужна, чтобы снизить ин-
фляцию. Как поясняют риелто-
ры, из-за таких решений на рын-
ке столичного жилья возник ажи-
отаж. Начиная с июля квартиры 
стали покупать очень активно, 
опасаясь того, что вырастут про-
центы по ипотечным кредитам. 

— В августе было зарегистри-
ровано 17 538 сделок купли-про-
дажи квартир. Рекордный пока-
затель для этого года, — отметил 
руководитель столичного Росре-
естра Денис Майданов. 

В агентстве «ИНКОМ-Не-
движимость» такую ситуацию 
на рынке назвали «преждевре-
менным спросом». По словам 
Сергея Шломы, одного из экспер-
тов фирмы, такой спрос форми-
руется из опасения каких-то не-
гативных изменений: ужесточе-

ния  условий  кредитования или 
обвала рубля. 

— То есть люди, которые пла-
нировали приобрести жильё осе-
нью или зимой, взяли кредит на 
любых доступных условиях и ку-
пили его уже летом, — поясня-
ет эксперт. 

Цены выросли 
незначительно

Но, как бывает в таких случа-
ях, у любого ажиотажа есть свои 
естественные пределы, в данном 
случае — количество одобренных 
ипотечных займов. И уже к сере-
дине сентября, когда ключевая 
ставка достигла 13%, сделок куп-
ли-продажи стало на 40 и более 
процентов меньше, чем в августе.

По мнению Александра Чер-
нокульского,  директора  риел-
торской  фирмы  «Жилфонд», 
есть основания полагать, что 
в ближайшие два месяца спрос 
будет падать на 3% каждую не-
делю. 

— Постепенно количество тех, 
кто получил одобрение кредитов 
по старым, низким ставкам, за-
кончится и спрос на вторичное 
жильё  в  итоге  снизится. Про-
гноз: на 20-25% в сравнении с осе-
нью прошлого года, — отмечает 
Чернокульский. 

У августовского ажиотажа об-
разца 2023 года есть особенность: 
повышение спроса почти не при-
вело к удорожанию столичных 
квартир. Продавцы не стали по-
вышать цены. По словам Олега 
Репченко, специалиста агентства 
«ИРН», средняя стоимость метра 
на вторичном рынке Москвы по 
итогам августа увеличилась лишь 
на 1,4%. 

— Собственники понимают, 
что продавать жильё нужно сей-
час. Позже из-за ухода покупате-
лей с одобренной ипотекой сде-
лать это будет сложно, — говорит 
Репченко. 

В Алексеевском  
районе — 

самые дорогие метры
По словам Бориса Федосова, 

риелтора и жителя района Мар-
фино, цены на метр в столичных 
квартирах вообще весь послед-
ний год меняются незначительно. 

— По моим оценкам, с сентя-
бря 2022 по сентябрь 2023 года 
колебания стоимости в среднем 
не превышают 3%. Цены очень 
медленно растут, но это лишь  по-
пытка отыграть падение, которое 

произошло из-за низкого спроса 
зимой-весной этого года, — гово-
рит Федосов. 

По данным агентства ЦИАН, 
самый дорогой метр сегодня в 
Алексеевском районе. На втором 
месте — Марьина роща, на тре-
тьем — Останкинский район. 

— Самые дешёвые квартиры — в 
Ярославском, Лосиноостровском 
районах и в Бибиреве, — говорит 
Федосов. 

Для сравнения он приводит 
пример: одинаковая одноком-
натная квартира 33,8 кв. метра в 

Алексеевском в доме на Палех-
ской улице стоит 9 млн рублей, а 
в Ярославском на улице Холмо-
горской — 7,5 млн рублей. 

— Думаю, что до конца года 
мы  не увидим существенного 
понижения цены. Придётся ждать 
уменьшения ключевой ставки, 
доступных кредитов и роста ко-
личества покупателей. Но ЦБ РФ 
считает, что высокая ключевая 
ставка — это надолго, — делится 
своим прогнозом риелтор. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Продать жильё становится сложнее

До конца года 
цены на столичное 

жильё, 
скорее всего, 
не повысятся

Из-за высоких ставок по кредитам покупку квартир всё чаще откладывают 

12
40
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Сурикат — неболь-
шой африкан-
ский зверёк из 
семейства ман-

густовых, питающий-
ся насекомыми и живу-
щий в норах под землёй. 
У нашей соседки Джесси-
ки Рудяк с Октябрьской 
улицы их пятнадцать. О 
том, как жить с такими 
питомцами, она расска-
зала «ЗБ».

Истеричный 
сурикат

Джессике 29 лет, по 
профессии — юрист. За-
вести первого суриката 
она захотела 10 лет назад.

— В Интернете увидела 
видео, на котором сури-
кат и его хозяйка вместе 
засыпают на кровати, — 
и пропала. Тут же начала 
искать в Интернете всю 
информацию по ним. Но 
я тогда была сту-
денткой и жила в 
общежитии, по-
тому решила при-
тормозить, — рас-
сказывает Джес-
сика. — Первого 
малыша — Морти 
— я завела только 
через два года.

Для Морти его 
будущая хозяйка купи-
ла большую клетку на 
колёсиках с инфракрас-
ной лампой для обогре-
ва и ультрафиолетовой, 
помогающей сурикатам 
усва ивать витамин D.

— Поначалу у Морти 
была натуральная исте-
рика: он бегал, кричал, 
звал своих сородичей. Но 
сразу поел, хотя обычно 
поначалу сурикаты от-
казываются от пищи, — 

вспоминает она. — Окон-
чательно он ко мне при-
вык спустя пару месяцев, 
и с тех пор мы неразлуч-
ны: он обожает со мной 
спать, смотреть фильмы 
и ходить за мной хвости-
ком.

Вслед за Морти у Джес-
сики появились три са-
мочки: Джесс, Луна и 
Соня. Несмотря на то что 
в дикой природе у сури-
катов царит матриархат, 
главным в этой общине 
стал именно Морти — как 
первенец и хозяин тер-
ритории.

Испугался 
таракана

Из еды сурикаты Джес-
сики предпочитают ко-
шачий корм и насеко-
мых, особенно они лю-
бят сверчков и саранчу.

— Когда мы с Мор-
ти  жили ещё вдвоём, я 
впервые купила ему ма-
дагаскарского таракана. 
Тогда у него ещё не было 
корзинки для кормёж-
ки насекомыми, где он 
мог бы гонять их сколько 
душе угодно. И я не зна-
ла, как для сура важна ре-
акция хозяина, — с улыб-

кой вспоминает Джесси-
ка. — Дала ему таракана, 
он начал с ним играть-
ся и случайно кинул его 
в меня. Как я завизжа-
ла! Тут же запрыгнула 
на диван. Морти тоже 
завизжал и залез на ди-
ван вслед за мной. А в это 
время причина нашей ис-
терики — таракан быстро 
спрятался под шкаф.

Не меньше суры любят 
полакомиться сырым 

мясом. Мясом Джес-
сика их кормит со 

щипцов, так как во 
время потасовки за 
кусочек те могут 
случайно укусить 
её за пальцы.

Садовод Рик
В дикой природе 

сурикаты живут в но-
рах, которые сами и рас-

капывают, поэтому и в 
квартире копают всё, 
что только можно: цве-
ты, плохо приклеенные 
обои, розетки и даже бе-
льё в стиральной машине.

— Из-за этого я всег-
да заглядываю в бара-
бан машинки перед запу-
ском, чтобы проверить, 
нет ли там спящего сура, 
— улыбается Джессика. 
— Домашние растения 
больше всех любит ко-
пать Рик — сын Морти 
и Луны. Однажды он пе-
рекопал кадку с посеян-
ными мной семенами, и 
благодаря этому появи-
лось много новых всхо-
дов. Как оказалось, он 
проредил семена, убрав 
лишние.

Звезда 
Петербурга

А в жаркую погоду 
Джессика надевает на 
своих питомцев шлейки 
и отправляется с ними 
гулять на улицу.

— Правда, гулять при-
ходится там, где мало лю-
дей: иначе они нас обсту-
пают, просят погладить 
малышей, и те прячутся 
в свой рюкзак с иллюми-
натором, — рассказыва-
ет хозяйка сурикатов. — 
Помню, мы с Морти по-
ехали в Питер и решили 
там погулять на Марсо-
вом поле. Какую толпу 
мы собрали! Морти был 
настоящей звездой.

Мария ГОРБУНОВА

Забавные 
фотографии 
и видео 
сурикатов 
можно увидеть 
здесь: 

«Я завизжала, и он завизжал»
Юрист из Марьиной рощи держит дома сурикатов 

Читатель «ЗБ» инженер-меха-
ник Эдуард Мустафаев обнаружил 
у своего подъезда на улице При-
швина светло-бурую с зеленова-
тым оттенком гусеницу винного 
бражника, занесённого в Крас-
ную книгу.

— Я узнал эту гусеницу пото-
му, что часто их видел в Крыму, 
где я вырос. Там они обитают под 
виноградниками. Известно, что 
они водятся только в экологиче-
ски чистой местности, — расска-
зывает Эдуард Мустафаев. 

По мнению Эдуарда, в Москве 
они появились потому, что эко-
логия в городе стала лучше. 

— Я смастерил для гусеницы 
террариум из пластикового ве-
дёрка, земли насыпал, дырочки 
проколол, положил виноград-
ные листья. Сейчас она свер-
нулась в куколку и спит. А мы 
с женой ждём, когда гусеница 
весной превратится в бабочку, 
— рассказывает Мустафаев. 

Интересно, что бражники — 
одни из самых быстрых летунов 
не только среди бабочек, но и сре-
ди насекомых в целом. Некоторые 
развивают скорость до 60 км/ч.

Ирина ЛЬВОВА

Эти гусеницы водятся только 
в экологически чистых местах
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В Бибиреве 
нашли редкую 

гусеницу

Из еды 
сурикаты 

предпочитают 
кошачий корм 
и насекомых
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НА САЙТЕ 
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Сурикаты 
«считывают» 

эмоции 
хозяйки
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В 
Школе Арины Шарапо-
вой состоялась творче-
ская встреча с  народной 
артисткой России Ольгой 

Прокофьевой. Она снялась более 
чем в 40 фильмах и сериалах. Один 
из самых ярких образов, создан-
ных Прокофьевой, — Жанна Ар-
кадьевна из сериала «Моя пре-
красная няня». Около 40 лет Ольга 
Прокофьева служит в Театре им. 
Маяковского. 

Меня 
называют 

Ольгой Прокофьевной
— Вас, наверное, часто спра-

шивают, не родственник ли вам 
выдающийся композитор Сергей 
Прокофьев?

— Да, иногда спрашивают. Я в 
ответ шучу, что это мой дедушка, 
но двоюродный. На самом деле мы 
с Сергеем Сергеевичем однофа-
мильцы. А вообще, мне нравится, 
когда меня называют по фамилии. 
А дети на съёмочных площадках 
ко мне часто обращаются, назы-
вая Ольгой Прокофьевной. Я их 
никогда не поправляю.

— С чего начался путь в про-
фессию?

— Я поступила в ГИТИС со вто-
рого раза. Мне повезло: я попа-
ла на курс Андрея Александро-
вича Гончарова. Окончила ин-
ститут с красным дипломом, и 
мастер взял меня к себе в театр. 
С этим театром связана вся моя 
жизнь, там работают близкие под-
руги, крёстная моего сына, мой 
бывший муж. Когда начала рабо-
тать в театре, было ощущение, что 
попала в какую-то невероятную 
коллекцию драгоценностей. Там 
играли Армен Джигарханян, На-
талья Гундарева, Александр Ла-
зарев (старший), и этот список 
можно долго продолжать. Я ста-
вила стул за кулисами, смотре-
ла, как они играют, и училась. 
А после спектаклей у нас были 
незабываемые посиделки. Каж-
дый приносил что-нибудь вкус-
ное из дома, и мы наслаждались 
общением. 

Познакомилась 
с Ахмадулиной 
и Мессерером

— Какие театральные гастроли 
особенно запомнились?

— Поездка на Лондонский теа-
тральный фестиваль с постанов-
кой «Завтра была война». На спек-
такль пришли Белла Ахмадулина 
и Борис Мессерер. Мы познакоми-
лись, много общались, но мне было 
неловко: казалось, что я недоста-

точно хорошо знаю и понимаю 
поэзию Ахмадулиной. Вер-
нувшись в Москву, я купи-
ла книгу её стихов и стала 
постепенно изучать эти 
поэтические зигзаги, об-
разы, хитросплетения.

— Получилось?
— Да, и когда через 

некоторое время мне 
предложили сделать 
поэтический вечер в 
филармонии, я ре-
шила посвятить его 
поэзии Ахмадули-
ной. Но одной мне 
было страшновато, 
и я позвонила мо-
ему другу Валерию 
Гаркалину. Услы-
шав имя Ахмадули-
ной, он сразу сказал: «А 
ты откуда знаешь, что это моя 
любимая поэтесса?» Когда 
он начал читать её стихи, 
это было что-то за гранью 
возможного! 

Семь 
ложек соли
— Роль Жанны 

Аркадьевны в сери-
але «Моя прекрас-

ная няня» стала вашей визитной 
карточкой...

— Я благодарна судьбе за то, что 
в моей жизни был этот сериал. У 
него счастливая судьба: его до сих 
пор можно увидеть, переключая 
телевизионные каналы. Однажды 

съёмки затянулись до ночи. Режис-
сёру не нравилась сцена, где дво-
рецкий — Борис Смолкин — уго-
щал Жанну Аркадьевну леденца-
ми, которые сам приготовил. У 
меня не получалось нужное выра-
жение лица, когда я их пробовала. 
Пока я объяснялась с режиссёром, 
Жигунов со Смолкиным густо по-
сыпали леденцы перцем. Я взяла 
их в рот, и у меня было такое вы-

ражение лица, что режиссёр за-
кричал: вот, наконец получилось! 

У этой истории было продолже-
ние. Через какое-то время сни-
мали сцену, где Смолкин при-
носит на подносе кофе для Жи-
гунова. Когда они отвернулись, я 
насыпала ему в кофе семь ложек 

соли, пошла ждать своего выхода 
и наблюдать, как Жигунов весь 
дубль пил кофе с семью ложками 
соли и не мог показать вида.

— Значит, юмор в сериале 
царил не только в кадре, но и за 

ним?
— Мне кажется, за это зри-

тели и полюбили сериал. Там 
любая сложная ситуация реша-

ется через юмор, и тогда многие 
проблемы перестают быть проб-
лемами. Я и в жизни стараюсь 
этому учиться.

— В каких картинах 
зрители смогут вас увидеть в 

ближайшее время?
— Недавно я снялась сразу в 

нескольких проектах. Один се-
риал называется «Алла, такси!». 
Моя героиня — тётенька, ко-
торая подавляет всех окружа-
ющих её людей. Но в резуль-
тате она осознаёт, что нет 
ничего лучше, чем дарить 

людям добро. Ещё сня-
лась в интересном про-

екте «Не детское кино». 
Это картина о подрост-
ках, о конфликте де-
тей и отцов. И тре-
тья работа — сери-
ал «Развод по расчё-

ту» — семейная 
история моло-
дой пары.

Ирина 
ЛЬВОВА

«ЗБ»
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Звёздный бульвар» можно 
читать и в Телеграме. Здесь 
публикуются самые яркие 
статьи газеты, оперативные 

новости, любопытные 
истории из жизни районов 

СВАО, опросы.

Футбольные 
«МаМы» 

из Свиблова 
вновь с медалями
На стадионе «Локомо-

тив» в Нижнем Новгороде 
прошёл 5-й этап Суперкубка 
футбольных мам, в котором 
участвовали 16 женских лю-
бительских команд. Сереб-
ряные медали и кубок заво-
евал коллектив «МаМы» из 
Свиблова. Лучшим игроком 
команды признали мать ше-
стерых детей Наталью Бело-
усову: её гол стал украшени-
ем всего турнира. Финал Су-
перкубка футбольных мам 
пройдёт в Сочи 21 октября.

Киностудия 
в Марфине 

соберёт принцесс 
в новой картине
В канун Нового года «Со-

юзмультфильм» выпустит 
короткометражный фильм, 
сюжет которого объединит 
принцесс из разных попу-
лярных лент киностудии. 
Зрители увидят на экранах 
Принцессу из «Бременских 
музыкантов», Забаву из «Ле-
тучего корабля», Дюймовоч-
ку и Золушку из одноимён-
ных лент и других популяр-
ных героев анимации. Они 
объединятся в музыкальную 
группу, чтобы выступить на 
конкурсе, но на пути возник-
нут препятствия и интриги, 
которые устроит Шамахан-
ская царица. 

В парке «Яуза» 
раздали саженцы 
сибирского кедра
В парке «Яуза» при уча-

стии кедрового питомника 
в Хотькове прошла эколо-
гическая акция. Каждый 
желающий в обмен на кни-
гу смог получить двухлет-
ний саженец сибирского 
кедра. Раздали тысячу са-
женцев. Собранные книги 
станут частью библиотеки 
буккроссинга парка. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Сыграть Жанну Аркадьевну 
помогли леденцы с перцем

Актриса Ольга Прокофьева вспомнила съёмки в сериале 
«Моя прекрасная няня» и рассказала о новых ролях

После спектаклей 
у нас были 

незабываемые 
посиделки
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На суд зрителей представят захватывающий средневековый детектив

5 
октября в Бутыр-
ском районе состо-
ится премьера спек-
такля «Гамлет» по 

пьесе Шекспира. Поста-
новка художественного ру-
ководителя театра Вячес-
лава Спесивцева сделана 
необычно: это спектакль в 
спектакле, который сам на-
ходится внутри спектакля. 

Зритель увидит эмоци-
ональный, захватываю-
щий, ироничный и одно-
временно серьёзный сред-
невековый детектив. Перед 

началом спектакля Вяче-
слав Спесивцев обращает-
ся к зрителям. Он корот-
ко рассказывает об исто-
рии рождения театра, ко-
торая помогает зрителям 
понять, почему так пёстро 
одеты персонажи в зам-
ке Эльсинор, почему Тень 
отца Гамлета в белом оде-
янии, почему так органич-
но звучит музыка «битлов» 
в спектакле.

— В нескольких сце-
нах спектакля зрители в 
зале поют песни квартета 
«Битлз» вместе с актёрами, 
— рассказывает Вячеслав 
Спесивцев. – Также в спек-
такле наряду со взрослыми 
актёрами играют шести- 
семилетние дети, которые 
учатся в театральной сту-
дии при театре. Они пока-
зывают мастер-класс фех-
тования на шпагах.

Ирина 
ЛЬВОВА

Гамлет поёт песни «Битлз»

Вместе 
со взрослыми 
в спектакле 

играют шести-
семилетние 

дети

В Московском молодёжном театре на Руставели поставили Шекспира
В Марьиной 

роще состоится 
своп-встреча
7 октября в 13.00 

в культурном центре 
«Марьина роща» (ул. 
Октябрьская, 58) состо-
ится своп-встреча, куда 
можно принести расте-
ния, книги, пластинки, 
другие вещи, которые пе-
рестали быть вам нуж-
ны. Также здесь можно 
будет что-то взять себе. 
Всё, что вы принесли, 
но никому не пригляну-
лось, нужно унести об-
ратно (12+). 
Бесплатная 
регистра-
ция: artsvao.
timepad.ru/
event/2583688. 
Тел. (495) 127-7155

В Ярославском 
покажут 
спектакль

8 октября в 18.00 
в Московском много-
функциональном куль-
турном центре (Ярослав-
ское ш., 124) состоится 
спектакль-трагикомедия 
«История одного убий-
ства» от независимо-
го молодёжного театра 
GLEAM. Спектакль по-
ставлен по мотивам пье-
сы Робера Тома «Попуга-
иха и цыплёнок» (16+). 
Бесплатная 
регистрация: 
mcmc.
timepad.ru/
event/2582862

В Останкине 
прозвучит 
фольклор

8 октября в 18.00 на 
ВДНХ в музее славянской 
письменности «Слово», па-
вильон №58 (просп. Мира, 
119), состоится концерт. 
В исполнении музыкан-
тов Сергея Старостина и 
Сергея Клевенского про-
звучат баллады, лириче-
ские, календарные, хоро-
водные, свадебные и игро-
вые песни Тульской, Твер-
ской, Рязанской и других 
областей Центральной 
России, а также наигры-
ши на редких народных 
инструментах (12+). 
Бесплатная 
регистрация: 
slovo-vdnh.
timepad.ru/
event/2590989

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

Клуб «Сяо-Синь» работает в 
центре московского долголе-
тия «Алтуфьевский» на Путе-
вом проезде. Здесь проходят 
занятия по каллиграфии на 
рисовой бумаге специальны-
ми кистями и тушью. Лидер 
клуба 61-летняя Ирина Алек-
сеенко говорит, что занятия 
каллиграфией очень полез-
ны: они развивают оба полу-

шария мозга. Искусство кра-
сивого письма она изучала 
полгода по Интернету. 

— Я не знаю китайского язы-
ка, и мы его не изучаем на за-
нятиях. Изображаем красиво 
отдельные иероглифы — значе-
ния слов: любовь, жизнь, вода, 
— говорит Ирина Алексеенко.

Для занятий понадобятся 
рисовая бумага, китайская 
чёрная тушь, кисточка и дер-
жатель для кисточки. Разме-
ры листа бумаги могут быть 
от А4 до А2. Бумага может 
быть разной: например, чёр-
ного цвета, с вкраплениями 
серебряных нитей, состарен-
ного шёлка. Группу сейчас по-
сещают 12 человек, в том чис-
ле двое мужчин.  

Виктория КАЙТУКОВА

Адрес ЦМД 
«Алтуфьевский»: Путевой 

пр., 20, корп. 2, тел. 
(495) 870-4444. 
Сайт: dszn.ru/

moitsentr

Вокальная студия «До-
РеМи» филиала «Викто-
рия» спортивно-досуго-
вого центра «Кентавр» 
приглашает на бесплат-
ные занятия для детей и 
молодёжи (от 5 до 30 лет). 
Преподаватель — певец, 
лауреат международных 
конк у рсов Генна дий 
Абрамов.

— С самыми малень-
кими мы изучаем нот-
ную грамоту, занимаем-
ся начальной постанов-
кой голоса, — рассказы-
вает Абрамов. — Освоив 
азы, ребята начинают 

привыкать к сцене.  Ре-
пертуар у каждого сту-
дийца свой: кто-то боль-
ше склонен к академи-
ческому вокалу, кто-то 
любит исполнять народ-
ные песни, многие лю-
бят эстрадную музыку.

Двадцатилетний воспи-
танник Абрамова Родион 
Елисеев стал лауреатом 
конкурса имени Мусли-
ма Магомаева.

— Родион пришёл в 
студию в семь лет.  Ока-
залось, мальчик талант-
ливый и трудолюбивый, 
— рассказывает руководи-

тель студии. — Мы с ним 
ездили на международ-
ные конкурсы. В Болга-
рию нас пригласил Бедрос 
Киркоров. В Варне я пел 
с Родионом дуэтом пес-
ню «Лучший город Зем-
ли» Арно Бабаджаняна, 
и мы завоевали Гран-при. 

Группы: 5-10, 10-15, 15-
20, 20-30 лет. Запись на 
прослушивание по тел. 
8-968-713-2900.

Ирина 
ЛЬВОВА

Адрес: ул. 
Проходчиков, 12

На Путевом проезде 
открылся клуб 

китайской каллиграфии
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На занятиях 
изображают 
отдельные 
иероглифы

В «Кентавре» учат петь

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU
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Пикси
Игривая, активная, ласковая собака 

с большими смешными ушками. Обо-
жает людей и собак. Радостно носится 
по площадке, вовлекая всех в игру, и с 
не меньшим удовольствием сидит на 
руках, но недолго, надо ведь опять бе-

гать, прыгать, догонять игрушки. Пикси 1,5 года. Рост в 
холке 35 см, вес 9 кг. Здорова, привита, стерилизована.

  Опекун: 8-963-654-5977, Елена.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Баку
Красивый пёс с охотни-

чьими статями, но много 
пережил и теперь боится 
незнакомых людей, резких 
звуков. Однако со знакомыми очень нежен и ласков. Зна-
ет базовые команды, дружит с сородичами. Баку около 
3 лет, рост в холке 60 см, здоров, привит, кастрирован.

  Опекуны: 8-916-328-1428, Надежда; 8-937-395-9745, Жанна.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Рыжик
Cкромный и тактичный 

пёс. Не сбивает с ног от из-
бытка чувств, а терпеливо 
ждёт внимания и ласки. Лю-
бит прогулки, особенно зи-
мой, когда можно повалять-
ся в снегу. Знает несколько 
команд. Дружелюбен с людь-
ми и с сородичами. Возраст — 
около 5 лет. Рост в холке 50 
см. Здоров, привит, кастриро-
ван, имеет ветпаспорт. Может 
быть второй собакой в семье. 

  Опекун: 8-985-343-9243, 
Анастасия.
Приют «Дубовая роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Одна из актуальных осен-
них тем — уборка листьев во 
дворах. Ей посвящены мно-
гие письма читателей. Напри-
мер, житель дома на Ярослав-
ском шоссе Владимир Георги-
евич взволнован тем, что на 
газонах в его дворе листья 
сгребают некачественно. 

 Мы решили поинтересо-

ваться у читателей, нужно ли 
вообще убирать опавшие ли-
стья на дворовых газонах. 
67% участников опросов в те-
леграм-канале и на сайте «ЗБ» 
считают, что листья убирать 
не нужно, ведь они защища-
ют почву, корни деревьев и ку-
старников во время морозов, 
да и детям нравится с ними 

играть. 20% респондентов вы-
сказались за уборку, так как, 
по их мнению, разлетаясь, ли-
ства портит осеннюю карти-
ну двора. 13% опрошенных 
уверены, что вопросы убор-
ки должны решать специали-
сты. Участие в опросах приня-
ли 250 человек.

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

В редакционной почте есть письма, посвящённые работе лифтов. Они 
нередко выходят из строя и создают проблемы для жителей верхних этажей

Наш следующий вопрос: 
Вы довольны лифтом в своём подъезде?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

Большинство опрошенных не хотят, 
чтобы убирали листву

 Доволен. Не вспомню, когда он в последний раз выходил из строя.
 Нет, недоволен. Такое впечатление, что наш лифт большую часть вре-
мени неисправен. 

 Недавно лифт ломался, но его довольно быстро починили.



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   35 (842) октябрь 2023

35 (842) 2023 год
Издатель: Издательский дом 
«Звездный бульвар».  

Главный редактор издательского дома: 
Ю.А.Сорокин.
Генеральный директор: А.И.Латышев. 
Первый заместитель главного редактора: 
Е.Ю.Ильина.

Заместители главного редактора: 
Ю.А.Мироненко, Ю.И.Невский, Е.Ю.Харо.

Глав ный ре дак тор газеты «Звёздный бульвар»: 
Ю.А.Мироненко. 
Шеф-редактор: О.П.Геранчева. 
Ведущий редактор: И.В.Минаев.

Учредитель: ООО «РИЦ Северо-Восток».
Адрес издателя: 117246, г. Москва, 
Научный пр., 19, 2-й этаж, комн. 6д, оф. 76.
Адрес редакции: 127560, г. Москва, 
ул. Конёнкова, 15, корп. 1. 
Электронная версия: www.zbulvar.ru. 
Газета зарегистрирована в Управлении Фе де раль-
ной служ бы по надзо ру за со блю де ни ем за ко но-

да тель ст ва в сфе ре мас со вых ком му ни ка ций и 
ох ра ны куль тур но го на сле дия по Цен т раль но му 
фе де раль но му ок ру гу. Сви де тель ст во о ре ги с т ра-
ции СМИ ПИ №ФС1-02369 от 15 мая 2007 г. 
Отпечатано в АО «ПраймПринт Москва», 141701, 
Московская область, г. Долгопрудный, 
Лихачевский пр., 5в. Тираж 368 000 экз. Заказ 
№2884. Подписано в печать 30.09.2023 г. Выход 

в свет 2.10.2023 г. Отдел по работе с читателями: 
тел. (499) 647-6831. Во про сы по до став ке 
принимает единый контакт-центр редакции, 
тел. (499) 647-6828. 
Размещение рекламы: тел. (495) 782-8212. Га зе та 
рас про ст ра ня ет ся на тер ри то рии Се ве ро-Вос точ-
но го ад ми ни с т ра тив но го ок ру га г. Моск вы. 
Бесплатно. Может содержать материалы 12+

— Мамочка, а кто мышкам норки роет? 
У них же лопаток нет.

 
— Мама, как ты вовремя пришла! Почти все 

детишки в садике закончились.

— Милочка, отгадай: без окон, без дверей, 
полна горница людей.

Мила покосилась на включённый компью-
тер и выдала:

— Интернет!

 
Увидела в окно поезда коров и радост-

но кричит:
— Ой, коров показывают.
 
Увидела мужчину, сидящего на корточках, 

и говорит:
— Дядя сидит на курьих ножках.
 
— Мам, а что такое нотариус? Это там, где 

ноты учат? 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Сокровище. 
Сет. Заваруха. Плакса. Макака. 
Смельчак. Ролик. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Сталь. Аладдин.

По вертикали: Компромисс. 
Кольчуга. Китель. Возглас. Гена. 
Оса. Пьедестал. Есаул. Лек. Альт. 
Спуск. Чили. Станок. Тиара. Ка-
мерун. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Даниилу Бондаренко 11 лет. 
Он живёт в районе Отрадное. Вот 
уже несколько лет занимается 
волейболом в спортивной шко-
ле олимпийского резерва «Ки-
ровская» — структурном подраз-
делении Московской волейболь-
ной академии. 

«Очень люблю эту игру в «ле-
тающий» мяч. Вместе с папой 
мы часто играем на отдыхе или 
в выходные в сквере рядом с до-
мом. Если нет волейбольной пло-
щадки с сеткой, это не беда. Мы 
играем друг с другом», — напи-
сал Даниил. 

А ещё он сообщил, что стара-
ется как можно чаще посещать 
игры чемпионата России, побо-
леть за мастеров и насладиться 
их виртуозной игрой. 

«Волейбол даёт мне положи-
тельные эмоции и подарил мно-
го друзей», — написал Даниил в 
заключение.

Игорь МИНАЕВ

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Нотариус — это там, 
где ноты учат?»
Мила, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Школьник из Отрадного — 
поклонник «летающего» мяча
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Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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Мужчина в возрасте при-
ходит в отдел кадров фир-
мы. Кадровик:

— К сожалению, вы нам не 
подходите. Нам нужны люди 
молодые, амбициозные, спо-
собные творчески расти!

Мужчина:

— И всё-таки запишите мой 
телефон. Когда выяснится, 
что у вас все творчески ра-
стут, а работать некому, по-
звоните.

На перекрёстке старуш-
ка хватает парня за рукав:

— Милок, помоги бабушке 
перейти улицу!

— Но сейчас горит крас-
ный, давайте подождём зе-
лёного.

— Слабак! На зелёный я и 
сама перейду.

АНЕКДОТЫ
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